



Le 3 octobre 2025

**Lettre ouverte au Directeur Interrégional des services pénitentiaires  
de Rennes**

**ASSEZ DU BRICOLAGE !**

**SANS PERSONNELS ADMINISTRATIFS, NOS MISSIONS SONT SACRIFIÉES**

Alerté depuis des années sur la situation RH des personnels administratifs de Seine-Maritime, qu'à fait la Direction Interrégional ??? RIEN

Il y a un an, on alertait encore la DI avec un tract sur la situation catastrophique à l'antenne du Havre avec 1 ETP au lieu de 3.

**Aujourd'hui, le constat est le suivant :**

- Antenne du Havre: 1 ETP et 1 service civique utilisé hors de son cadre légal puisqu'on lui confie les missions d'un titulaire (référentiel : 3ETP)
- Antenne de Rouen, milieu ouvert : 1 agent en reclassement arrivé en septembre à 0,5ETP et 1 service civique recrutée sur le pôle TIG dont les missions sont détournées pour palier au dysfonctionnement (référentiel : 3ETP)

Faute d'effectifs administratifs, ce sont les directions, les agents du siège et les CPIP qui assurent... le SECRÉTARIAT !

### **Tout repose sur des épaules déjà surchargées !**

#### **Les conséquences :**

- Des conseillers bloqués derrière l'accueil au lieu d'exercer leur cœur de mission.
- Des directions absorbées par l'administratif au détriment du pilotage.
- Des SAP devant accepter un fonctionnement dégradé des missions des CPIP qui reprennent ceux du secrétariat : allègement du contenu des rapports, délai de transmission des rapports allongé de 3 mois
- Un service public ralenti, dégradé et fragilisé.

On nous parle du tout-sécuritaire à longueur de journée au détriment des services du SPIP. Rappelons que :

**Moins d'administratifs = missions dégradées = plus de risques pour le suivi et la sécurité.**

#### **Nous exigeons :**

Un renfort immédiat des effectifs administratifs.

Une reconnaissance du rôle indispensable des agents administratifs.

**Nous refusons ce fonctionnement au rabais !**

Un service public digne de ce nom exige des effectifs complets.

**SANS ADMINISTRATIFS, TOUT S'EFFONDRE !**